



## PROGRAMA DEL MENOR Y LA FAMILIA

### 1. Problema

Tradicionalmente se ha tendido a separar los objetivos económicos de los sociales dentro de la política de desarrollo. Esto ha conducido a que, en general, los esfuerzos por mejorar el bienestar de la familia y la niñez obedezcan fundamentalmente a una preocupación humanitaria por las familias de escasos recursos y por los niños desamparados, impedidos físicamente, delincuentes, etc. O sea que ha faltado un enfoque integral de los problemas de la familia y el menor, en relación con el desarrollo económico y social armonioso del país. Por lo demás, los problemas extremos de desintegración familiar, abandono de niños, prostitución, delincuencia juvenil, etc. no han sido resueltos, y continúan afectando a un gran número de personas.

### 2. Contexto

Alrededor de 1950 Costa Rica empieza a participar con mas intensidad en un proceso de modernización acelerado, sustentado en un estilo de desarrollo que se basaba fundamentalmente en el crecimiento industrial del país. De esta manera, la modernización rompe con los moldes tradicionales propios de la agroexportación y transforma al país en todos los órdenes de su vida interna. Se amplía la clase media, se incrementan las migraciones internas del Area Metropolitana, se abre el mercado de trabajo para la mujer, aumento la población, se rompen las relaciones vecinales, llegan del exterior con más fuerza -y a través de los medios de comunicación- nuevas modas, otros